

Bericht an den Landrat

Bericht der: Finanzkommission

vom: 18. August 2016

Zur Vorlage Nr.: [2016-166](#)

Titel: **Betreffend Vorlage an den Landrat zur Beteiligung der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft am Trinationalen Eurodistrict Basel (TEB) und der Infobest Palmrain für die Jahre 2017 bis 2019; Partnerschaftliches Geschäft**

Bemerkungen: [Verlauf dieses Geschäfts](#)

Links:

- [Übersicht Geschäfte des Landrats](#)
- [Hinweise und Erklärungen zu den Geschäften des Landrats](#)
- [Landrat / Parlament des Kantons Basel-Landschaft](#)
- [Homepage des Kantons Basel-Landschaft](#)

2016/166

Bericht der Finanzkommission an den Landrat

betreffend Vorlage an den Landrat zur Beteiligung der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft am Trinationalen Eurodistrict Basel (TEB) und der Infobest Palmrain für die Jahre 2017 bis 2019; Partnerschaftliches Geschäft

vom 18. August 2016

1. Ausgangslage

Der Trinationale Eurodistrict Basel (TEB) ist ein Kooperationsgefäss auf lokaler Ebene für die trinationale Agglomeration rund um Basel. Seine Schwerpunktthemen sind der Verkehr und die Mobilität, die Raumentwicklung, die Tarifkooperation sowie die Bürgerbegegnung und der interkulturelle Austausch. Mit der Informations- und Beratungsstelle für grenzüberschreitende Fragen, INFOBEST PALMRAIN, verfügt dieser Raum zudem über einen bürgernahen Dienstleister für grenzüberschreitende Fragen aller Art. Die Regierungen der beiden Basel befürworten eine Fortführung der zwei Einrichtungen in den Jahren 2017 bis 2019.

Für Details wird auf die [Vorlage](#) verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Vorlage wurde anlässlich einer gemeinsamen Sitzung der Finanzkommission des Landrates und der Regio-Kommission des Grossen Rates Basel-Stadt am 25. Mai 2016 vorgestellt. Die Finanzkommission hat die Vorlage anschliessend an ihrer Sitzung vom 22. Juni 2016 beraten. Begleitet wurde sie dabei von Finanzverwalter Roger Wenk und dem Vorsteher der Finanzkontrolle, Roland Winkler. Seitens des Regierungsrates nahm Regierungsrat Isaac Reber teil, seitens der Landeskanzlei Pascal Andres.

2.2. Eintreten

Eintreten ist unbestritten.

2.3. Detailberatung

Die Beiträge an die beiden Institutionen waren im Grundsatz unbestritten. Diese erfüllen eine wichtige Funktion für die Bürger aber auch für die Wirtschaft des Kantons.

Gewünscht wurde, dass sich die Kantone Aargau und Solothurn in Zukunft in einem grösseren Umfang an den Institutionen beteiligen würden, da zumindest Teile der beiden Kantone von den Gremien profitierten.

Die Finanzkommission nahm ausserdem zu Kenntnis, dass die Bereinigung der Gremienvielfalt bei der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit in den letzten Jahren vorangekommen ist. So ist der Kanton Basel-Landschaft in den letzten Jahren aus den folgenden Gremien ausgetreten:

- metrobasel,
- Regio TriRhena,

- Regio Basiliensis (Vereinsteil),
- Versammlung der Regionen Europas und
- Dreiländerkongress.

Bei den folgenden Institutionen hat der Kanton Basel-Landschaft sein finanzielles Engagement reduziert:

- Eurodistrict,
- Interkantonale Koordinationsstelle (IKRB) und
- Trinationale Metropolregion Oberrhein.

Mit weiteren Massnahmen wurden zudem die Kooperationsstrukturen optimiert.

3. Antrag an den Landrat

Die Finanzkommission beantragt dem Landrat einstimmig, mit 11:0 Stimmen, dem Landratsbeschluss zuzustimmen.

18. August 2016

Finanzkommission

Roman Klauser, Präsident

Beilage/n

- Landratsbeschluss

von der Finanzkommission unveränderter ENTWURF

Landratsbeschluss

betreffend Verpflichtungskredite zur Beteiligung der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft am Trinationalen Eurodistrict Basel (TEB) und der Infobest Palmrain für die Jahre 2017 bis 2019 (Partnerschaftliches Geschäft)

vom

Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:

1. Für die Beteiligung des Kantons Basel-Landschaft an der Finanzierung des Trinationalen Eurodistrict Basel wird für die Jahre 2017 bis 2019 ein Gesamtbetrag von maximal 224'945 Franken bewilligt.
2. Für die Beteiligung des Kantons Basel-Landschaft an der Finanzierung der Infobest Palmrain wird für die Jahre 2017 bis 2019 ein Gesamtbetrag von 194'235 Franken bewilligt.
3. Dieser Beschluss wird unter dem Vorbehalt gefasst, dass die Kantone Basel-Stadt und Aargau sowie die deutschen und französischen Träger ihre Länderanteile an den Trinationalen Eurodistrict Basel und an die Infobest Palmrain im vereinbarten Umfang ebenfalls beschliessen.
4. Die Beiträge weiterer Schweizer Partner an die Infobest Palmrain werden je zur Hälfte von den Beitragszahlungen der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft in Abzug gebracht.

Liestal,

Im Namen des Landrates
Der Präsident:

Der Landschreiber: